## 「(仮称) 第3期県立高校将来構想答申中間案」に対する意見提出手続(パブリックコメント) の結果と御意見・御提言に対する県立高等学校将来構想審議会の考え方

宮城県教育委員会では、県立高等学校将来構想審議会で審議した「(仮称)第3期県立高校将来構想答申中間案」について、平成30年6月19日(火)から7月18日(水)の間、ホームページ等を通じ県民の皆様の御意見等を募集しました。

この結果、21名の方から合計111件の貴重な御意見・御提言をいただきました。

御意見等につきましては、「第3期県立高校将来構想答申」策定の参考とさせていただきました。御協力 ありがとうございました。

御意見等に対する県立高等学校将来構想審議会の考え方につきましては以下のとおりです。

項目			細項	[目	御意見・御提言の内容(要旨)	左記の主旨	審議会の考え方
第1章 高校教育を取り	1 本県高校教育	構想」	「新県中 ①県立福 在り方	重目 立の 高校 将動 育 域に校 ウニえく エ境 の の 応づ で 定信 制	・県民大学や多部制単位制での科目履修制度に関して、教職員の負担にならないよう県教委のサポートが必要である。(太白区・男性・60代) ・現場では、スクールカウンセラーとスクールクーカウンセラーのでとから、「生徒の心に働きの生活環境ーカーを記してもラール違いを簡潔しているスクールを配置しなというを簡潔(青葉区・男性・60代) ・通信制高校における指導は学習指導が大のについては、「学習指導」と「生活	・県民大学や多部制単位制での科目履修制度に関らなが過過している。 ・スクールカウンセラーとスクールソーシャを簡潔さる。 ・スクールカウンを簡潔さるがある。 ・スクールカウンセラーとカーの役割表現を加えるべき。 ・通信制高校の設置目的は記載	教職員の負担とならります。 教職員の意見とないります。 用語の意味を明確にカクートのでは、フェンスのでは、フェンスのでは、フェンスのでは、フェンスのでは、フェンスのでは、フェンスのでは、フェンスのでは、フェンスのでは、フェンスのでは、フェンスのでは、フェンスのでは、フェンスのでは、フェンスのでは、ファンスの
巻く現出	改革の取組				指導」を並列ととである。(青葉区・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・	ポート」という表現は法令に則った表現ではないことから、「面接指導」及び「報告課題」に改めるべき。 ・石巻北高校飯野川校の「定通併修」については、「有	「面接指導(スクーリング)」、レポートを「報告課題(レポート)」と一部修正します。 既存の制度を活用して、両校が連携する仕組

項	目	細項目	御意見・御提言の内容(要旨)	左記の主旨	審議会の考え方
		イ 定時制・通信制	・第1章2に関して、「宮城県子どもの 貧困対策計画」の記載内容について触 れられていないが、高校卒業後の進学 に関して、家庭環境により差が見ら れ、学習支援や経済的な就学支援が必 要等との記載もあり、内容について触 れておいた方が無難ではないか。(青 葉区・男性・60代)	計画」の内容について触れるべき。	
		(1)社会経済環境の変化	・「地球環境に関すること」,「エネルギー問題に関すること」,「食糧問題に関すること」も入れてほしい。(若林区・男性・70代)	と」、「エネルギー問題に	高校教育に直接的に関係
		②人口減少社会の 到来	・人口減少社会の到来によって地域がどうなっていくのかについても記述する必要がある。(若林区・男性・70代)	て地域がどうなっていくの	
第 1		③家庭・地域社会 の変化	・貧困格差の問題と勤労者の置かれている現状を記述する必要がある。(若林区・男性・70代)	置かれている現状を記述す べき。	「現状と課題」における記載内容については、高校教育に直接的に関係する事項について代表的な事例を記載しております。
章 高校教育:	2 高校教育を取り巻く現状と課題		・「学校を地域コミュニティの核として」という記述に関して、全県一学区化の中、地域の核となる学校をどう構想しているのか。(若林区・男性・70代)	の在り方をどう位置付ける	
を取り巻く現		④グローバル化の 進展	・グローバル化の進展の中で、他国の文化だけでなく、貿易や観光、スポーツも含めて理解する姿勢が必要である。 (若林区・男性・70代)		他国の文化の中に広く 含まれるものと考えてお ります。
状と課題		(2)県立高校の現状と課題	・通学の状況や貧困格差の実態など生徒 一人一人の生活土台についての分析が 必要である。(若林区・男性・70代)	態など生徒一人一人の生活 土台について分析すべき。	ついて把握しているほ
		①生徒の多様化	・多様化した生徒のニーズに応えるために、教育課程の充実や多様な支援を充実させるには、教職員の数を増やし、施設設備の充実を図ることが必要である。(太白区・男性・60代)	職員の数や施設設備の充実 を図ることが必要である。	教職員数については国 の基準に基づき、学校の 実情に配慮しながら適切 に配置していくととれ に、施設設備について合 は、各学校の実情に合わ せて効率的に整備してり いりたいと考えておりま す。
			・これからの社会を考えると、多様な生徒がいっしょに学ぶことができる高校が必要になっていると思う。(若林区・男性・70代)		多様な生徒が共に学ぶ 環境づくりは必要である と考えており、答申中間 案の中17ページ③イで インクルーシブ教育シス テムの充実等について記 載しているところです。

項目		細項目	御意見・御提言の内容(要旨)	左記の主旨	審議会の考え方
		①生徒の多様化	・多様化として「LGBT」問題も書き込んでほしい。(若林区・男性・70代)	・多様化として「LGBT」問題 も書き込むべき。	生徒の多様化に関して きめ細かな対応や対策が 必要と考えており、多様 化に含めて考えておりま す。
1			・「共生社会」には、障害を持っている 人だけでなく社会的弱者や他国の人た ちも含めて考えてほしい。(若林区・ 男性・70代)	・「共生社会」には、障害を 持っている人だけでなく社 会的弱者や他国の人たちも 含めて考えてほしい。	
未来を担う草	(2)県立京	④不登校生徒・中 途退学者への対応	・宮城県で大きな問題となっている多数 の不登校生徒と全日制高校中退者の受 入れを定時制や通信制高校に負担させ ようとしていると感じられるが、その 負担に答えられる体制づくりが必要で ある。(太白区・男性・60代)	校生徒と全日制高校中退者 の受入れができるような体	
い志を持つ	校の現状と課		・「地域の保健福祉部門」ではなく、「保健師」と明記した方が分かりやすく、「地域の保健師さらに医療・保健・福祉・労働の各部門」としてはどうか。(青葉区・男性・60代)		
人づくり	題	への対応	ほしい。(若林区・男性・70代)	入れるべき。	選挙権年齢のでは、現成では、現成では、現成でののか歳を引いて要が、引きないのでは、現のでは、現のでは、現のでは、は、は、ないでは、できる。というでは、は、できる。というでは、は、できる。というでは、は、できる。というでは、は、できる。というでは、は、できる。というでは、は、できる。というでは、は、できる。というでは、は、できる。というでは、は、できる。というでは、は、できる。というでは、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、は、
1 . 2	本県	高校教育の目指す姿	・第3章1、2から考えると、全県一学区化ではなく小学区制として多様な生徒が学ぶことのできる高校を作る必要がある。(若林区・男性・70代)	・記述内容から全県一学区化 ではなく小学区制として多 様な生徒が学ぶことのでき る高校を作るべき。	
	(1) 教	有内容の充実			
1		①志教育の更なる 推進	・「高い志」については触れられていないが、普通の志と高い志とはどう違うのか。(若林区・男性・70代)	違うのか。	タイトルについては、 目指すべき方向性を明確 にするため「高い」と表 記したものです。
未来を担う高い		⑥国際教育の推進	・目指す人づくりの方向性にある「国際 感覚豊かな人材」をどのように育成す るのかが見えず、明確にしてほしい。 (若林区・男性・70代)	育成方法を明確にすべき。	答申中間案においては、人づくりの方向性を記載しているところであり、具体の内容は、事実にに際して明らかにしてまいります。
志を持つ人		⑨部活動の質的充 実			
つく	(2) 教				
ij		①教育相談体制の 更なる充実	シャルワーカーの役割の違いを簡潔に	クールソーシャルワーカー の役割の違いを簡潔に説明	
	1 未来を担う高い志を持つ人づくり 1・2 1 未来を担う高い志を持つ人づく	1 未来を担う高い志を持つ人づくり     1・2     1 未来を担う高い志を持つ人づく       (2)県立高校の現状と課題     本     (1)       (2)     (2)	1 未来を担う高い志を持つ人づくり       1 未来を担う高い志を持つ人づくり         2	①生徒の多様化	②主使の多棒化 ・多様化として「LGBI」問題も書き込ん・多様化として「LGBI」問題 ・「共生社会」には、障害を持っている。 ・「共生社会」には、障害を持っている。 ・「共生社会」には、障害を持っている。 ・「共生社会」には、障害を持っている。 ・「共生社会」には、障害を持っている多数のでは、これでは、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、では、で

項	目		細項目	御意見・御提言の内容(要旨)	左記の主旨	審議会の考え方
	1 未来を担	2	②優れた教員の確 保	・教員に限定せず、「優れた教職員の確保」とした方がよいのではないか。 (青葉区・男性・60代) ・どのように実現するのか不安を感じる。(泉区・男性・50代)	すべき。	答で載、部定質標で表面の 2記り一策資標で表面の 2にも負けしとにいる で、また、のの でで、のの ののの ののの ののの ののの ののの ののの
	う高い志を持つ人づくり	)教育環境の充実		・スクールソーシャルワーカーは、教育 と福祉の両面で専門性を持っている必要があり、教員のライフサイクルの中で保健福祉部門を経験する中で、社を福祉士や精神保健福祉士の国家資方方法で人材を確保できると考える。また、養護教諭や寄宿という方法も考えられる。(青葉区・男性・60代)	ワーカーとして養成することも考えるべき。	
第 4 5			③計画的な施設・ 設備の整備	・「様々な生徒のニーズに対応した学校施設の計画的な整備」の具体的な例示があるとよい。(青葉区・男性・60代)	とよい。	各学校の要望等も十分 に踏まえた上で実施する ものと考えており、個別 に対応してまいります。
章高		, , ,-	t会的ニーズに応じた 学科の在り方			
校教育改革	2 未		①学科等の在り方	・予算措置や人的配置等を含めて可能なのか。むしろ選択の幅を限定し、質の向上を図るべき。(泉区・男性・50代)		多様な生徒に対応する ため、一定の選択肢は必 要と考えております。
の取組				・進学校であっても、就職等に対応できる体制を作るべき。(県外・男性・30代)		進学校においても, インターンシップを充実させキャリア教育の推進を図ることとしております。
	来を拓く魅力		イ 専門学科	・専門学科の大学等への進学も含めた多様な進路希望への対応についてのより 具体的な計画がほしい。(若林区・男性・70代)	も含めた多様な進路希望へ	に即したカリキュラム・
	ある学校づく			・設置学科によっては、社会のニーズに合っていないものもあることから、特に専門高校における学科の在り方を再考すべき。(宮城野区・男性・40代)	に専門高校における学科の 在り方を検討すべき。	
	ij		②他機関との連携			
			イ 大学等 との連携の 在り方	・高専には特別支援教育のノウハウが蓄積されていることから、大学、大学等との連携に加え高専との連携を入れた方がよい。また、生きづらさを抱えた生徒については、大学の特別支援センター等にしっかり情報をつなげていく連携が必要になる。(青葉区・男性・60代)	え高専との連携を入れるべ き。	

項	目	細項目	御意見・御提言の内容(要旨)	左記の主旨	審議会の考え方
		イ 大学等 との連携の 在り方	・高大連携はうまく機能していないと思われるので、現状を交えて記載すべき。(泉区・男性・50代) ・宮農短大が廃止され宮城大学になったが、農業高校と関係はどうなっているのか。(若林区・男性・70代) ・高大接続の真のねらいは戦後教育制度を転換して戦前の複線型教育を再興しようとするものであり疑問を感じる。(名取市・男性・60代)	・高大連携の現状を検証の上、記載すべき。	各高校において様々な 取組を行っていると認識 しており、引き続き適切 に実施してまいります。
		(2) 学びの多様化への対応			
		①定時制課程・通信制課程の在り方	**************************************	34 (L. In) (a) 1	24 L #1 2 7 L A L L 24
		ア 定時制 課程の在り 方	・単位制の導入は、教員の授業時間を増 やすものであり、制度の導入に当たっ ては、各学校の判断を尊重することを 明記してほしい。(青葉区・男性・50 代)	は,各学校の判断を尊重す ることを明記すべき。	単位制導入も含めた学科改編等については、学校の意向調査を踏まえ実施しているところです。
	2		・定通併修制度については、問題点を整理し、制度の導入に当たっては、各学校の判断を尊重することを明記してほしい。(青葉区・男性・50代)		て、具体的な在り方を検
第4章 高校教育改	未来を拓く魅力ある		・定通併修制度の拡充は定時制高校に美田園高校の協力校としての役割を負わせようとする意図が感じられるが、協力校の教員の負担等他県では多くの問題が発生しており、安易な導入は危険である。また、全日制の小規模校が協力校となることで新たな負担が発生することも危惧される。(太白区・男性・60代)		
革の取組	学校づくり		・宮城学力状況調査の解析を行い定時制生徒全体の状況を把握するとともに、生徒の生活実態調査を行い記述してほしい。(青葉区・男性・50代)	行い定時制生徒全体の状況	果を踏まえて個別事業を
		イ 通信制 課程の在り 方	・美田園高校の地域スクーリング拠点については、協力校方式ではなく美田園高校の教員数を拡充し拠点校を増設することで対応することを明記してほい。協力校方式の検討を推し進める場合は、問題点を精査して明記してほしい。(青葉区・男性・50代)	いては、美田園高校の教員 数を拡充し、拠点校を増設 することで対応すべき。	については、拠点の整備
				・協力校方式の検討に当たっては、問題点を精査して明示し、各学校の判断に委ねることを明記すべき。	の成果と課題を踏まえ
			・進学校の生徒のニーズにも応えられるよう、生徒一人一人の学習ニーズに応じた教育課程の充実を図る必要がある。(青葉区・男性・60代) ・全日制や定時制で通学が困難になった生徒の受け皿として通信制課程を充実するという説明があると分かりやす		
			い。(青葉区・男性・60代)		

項目			細項	目	御意見・彼	卸提言の内容	容(要旨)	左	記の主旨	審議会	の考え方
				イ 通信制 課程の在り 方	育規程上, であり、授う協力校のの必要がある。	面接指導と 業を行うわり 立置付けを また、場所	高等学校通信教 試験等への協力 けではないとい 明確に説明する 所については,	という協	≬と試験等への協力 易力校の位置付けを ⁻べき。		
					施設を使用 に実施場所(	し, 日曜日1 こ来ていた7	公民館などの に協力校の教員 だくという運用 葉区・男性・60	べき。	)運用方法を工夫す		果と課題を踏 本的な在り方 まいります。
	2		②学び直対応	『し等への	学習支援が 保してほしい 応するカリー 県がモデル	可能になる。 ハ。また, <sup>は</sup> キュラム編۶ 教材を作成 <sup>で</sup>	ついて、個別の よう教員し等に 対値してで ずいでにと する サー・ 50代)	るよう教 ともに,	学習支援が可能にな 対象を確保すると 県がモデル教材を うことを明記すべ	なおしの優々 材の共有化で り、今後、『	
第4章 高校	未来を拓く	(2)学びの			的条件を十分	分考慮した	・地理的・経済 計画を示すこと 青葉区・男性・	理的・紹	5生徒の時間的・地 経済的条件を十分考 計画を示すことを明 す。	①に記載のの配置に当だ	たっては, 生 こ配慮して検
教育改革の取	魅力ある学校づ	の多様化への対応			的に示して1 70代) ・「新たなタ	ましい。 (え イプの学校」 必要ではない	」について具体 若林区・男性・ 」についてもう いか。(青葉		:タイプの学校」に 4体的に示すべき。		計画においてまいります。
組	< b			支援を必ら生徒への				•			
				ウ 通級に よる指導の 充実	容の研究・ 等の関係機 業後までを 策の実施に	開発や,教育 関が協働し, 組織的に支持	育と労働・福祉 在学時から卒 援するための施 が必要である。	る指導内 や,関係 学時から 的に支援	見据えた通級によ 日容の研究・開発 機関が協働し、在 を業後までを組織 であるための施策の そのあるべき。	に向けて, り してまいり	る指導の充実 具体的に検討 ます。
					教育課程を- に参加できる	- 切欠くこ。 ることから, 能性がある。	分の在籍高校の となく自立活動 通信制課程で と考える。(青				

項	目	細項目	御意見・御提言の内容(要旨)	左記の主旨	審議会の考え方
項	目	細項目 (3) 少子化の中での高校の在り方 ①学校配置の考え方	・複数の学校に所属する教員を配置するなど工夫し、2~3学級編成の高校を積極的に活かすことも考えるべい。第区・男性・50代)・少子化を理由に学校を統廃合しり、第の1学校をの1学校の30年である。(第位ではではではではではではではではではではではできない。(1学年1学級の高校でも必要とあれば計が必要である。(青葉区・男性・50	・地域の高校において少人数 学級を導入し、地域の高校 を維持すべき。	ジのりの計 1 お高、慮りの中載が高上ので 中載おまにて3、の中載が高上ので 中載おまにて3、慮りの中載が高上ので をでです校案と在の学でした が高に関いの中載が高上のに が高上ので が高上ので が高上のの が高上のの が高上のの が高上のの が が が が が が が が が が が が が が が が が が
第4章 高校教育改革の取組	2 未来を拓く魅力ある学校づくり		いけい は で で で で で で で で で で で で で で で で で で	<ul><li>・現存校を減らすことなるをきった。</li><li>・現存校の持ちを発揮でき。</li><li>・学校の持ち案を提示すべき。</li></ul>	を検討しますが、検討に 当たっては、地方創生の 観点を踏まえ地域の実情

IJ	目	細項目	御意見・御提言の内容(要旨)	左記の主旨	審議会の考え方
		①学校配置の考え方	・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・		
第4章 高校教育改革の取組	2 未来を拓く魅力ある学校づくり	②適正正な学校の中での高校の在り方	・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・・	はいる小き 総りれ考を はなき でいるいき を育っている できる 大変 はは できる	てて卒れと様るめう 置設も施る者況県級級 をてのた活はお業る生な教にと学や置にし調かをの数とな満は在上動現ま数での路環回る規設別平「」の考在考で、さ地方、充構しが少の・に確てでよ、案9高教やた校、まな高おいで習をは、が活関対保規する部す年校員他上の4す学校けて境る規中見力心応す定。教活る度に・県で設~。校にる検やこ規中見力心応す定。教活る度に・県で設~。校にる検やこ規中見力心応す定。教活る度に・県で設~。校にる検やこは、が活関対保規する部す年校員他上の4す学校けて境る規中見力心応す定。教活る度に・県で設~。校にる検やこはが活関対保規する部す年校員他上の4す学校けて境る規中見力心応す定。教活る度に・県で設~。校にる検やこはお業の表表を表表を表表を表表を表表を表表を表表を表表を表表を表表を表表を表表を表表を

項	目	細項目	御意見・御提言の内容(要旨)	左記の主旨	審議会の考え方
第4章 高校教育改革の	目 2 未来を拓く魅力ある学校	細項目 ③地区別の高校配置の方向性 〇中部地区 〇大崎地区	御意見・御提言の内容(要旨)  ・ 神器を表表を表示を、の内容(要旨)  ・ 中間ののではないのでは、ののでは、ののでは、ののでは、ののでは、ののでは、ののでは、ののでは、	<ul> <li>・中学校卒業者数のデータの取り方を精査すべき。</li> <li>・鹿島台商業高校、松山高校、南郷高校を統合。</li> <li>・加美農業高校、中新田高校を統合。</li> <li>・岩出山高校は存続。</li> <li>・登米総合産業高校のような</li> </ul>	誤解のないよう適切な表記に修正します。 高校再編等の検討に当たっては、その地域における高校の在り方につい
取組	校づくり		・大崎地区にも登米総合育等でのよう設 にもそれる高高ででのでのでのでのでのでのでのでのでのでのでのでのでのでのでのででででででで		

項目		細項目	御意見・御提言の内容(要旨)	左記の主旨	審議会の考え方
		(4) 魅力ある学校づくり			
第4章 高校教育改革の取組	2 未来を拓	①特色ある取組	・さらに高校の特色化を進めようとしていると読めるが、普通科系の特色ある高校とはどんな学校を言うのか。(若林区・男性・70代) ・「特色をつくれ」と脅迫されているように感じる。日々の校務を堅実に遂行すれば結果として特色が出ることになる。(泉区・男性・50代)		
	く魅力ある学校づくこ		・新しい学習形態の導入や学級規模や募集方法等の特例の記述は意図が不明であるので、現段階で意図しているものを示すべき。(太白区・男性・60代)	級規模や募集方法等の特例	画の中で対応してまいり
	9	②再編整備計画の 策定	・将来構想そのものが再編整備計画なのではないか。将来構想ではなく、宮城県立高校再編整備計画とすればよいのではないか。(若林区・男性・70代)	備計画であり、宮城県立高	在り方に関する大きな方
	定義・用語に	定義・用語に関すること	・「学力」の定義は何か。(泉区・男性・50代) ・「自己実現」の定義は何か。(泉区・男性・50代) ・「志教育」と「キャリア教育」の区別がつかない。(泉区・男性・50代)	か。	用語については、誤解 のないよう適切に使用し てまいります。
	関すること		・「学校教育」と「家庭教育」を混同せず、学校の授業で何を学習するのかを中心に考えるべき。(泉区・男性・50代)	育」を混同せず、学校の授	1に記載のとおり、学校
中間案全体に関		構成に関すること	・答申中間案が誰に向けて書かれているのかが曖昧で、問題点や課題が明確でない。学校教育に密接に関わる関係者に向けた記載とすべきで、全体構成も教員に向けた節や行政に向けた節などとすべき。(泉区・男性・50代)	密接に関わる関係者に向け	
すること	構成に関すること		・第1章1(2)①、②と第1章2をまとめて記述することにより、これまでの将来構想期間中の取組の成果と来での将来構想期間中の取組の成果と・明性・70代) ・記載内容が県立高校のみであるので、第1章に対象するのでも多現状と表える。(若林区・男性・70代)	査すべき。	第一年 (1) 第一年 (
			・第1章2と第2章2の関連性を明確にして、現状から見える課題と構想策定の関わりを第2章1に記述すべき。(若林区・男性・70代) ・内容をもっと精査すべき。(泉区・男性・50代)	・記述内容を精査すべき。	第1章2に記載した内容を第2章2で受けて課題と構想策定の関連性を踏まえて記載しております。

項	目	細項目	御意見・御提言の内容(要旨)	左記の主旨	審議会の考え方
		学区制について	・全果大会の大会の大会の大会の大会の大会の大会の大会の大会の大会の大会の大会の大会の大	間格差は広がり、また学力の観点での生徒の輪切りがいじめ等の問題の誘因にもなっている。地域のことを考えた将来構想にすべき。	区化に関する将来構想審 議会の答申及びその後の 動向をみると、一学区化 の前後で大きな差異はな
中			・全県一学区化は中部地区以外の学校にとっては大打撃であり、第一段落は撤回すべき。(泉区・男性・50代) ・全県一学区化による地域間の流動による影響が徐々に出てきており、問題を多く含んでいると思う。(若林区・男		に伴い高校入学者定員も
間案全体に関	内容に関すること	その他	性・70代) ・ 答申中間案では、予算規模や予算確保の手段などについて触れるべき。(泉区・男性・50代) ・ インクルーシブ教育システムの充実について、人的配置及び予算措置の根拠を述べてほしい。(泉区・男性・50代) ・ 通級による指導の充実について、人的配置及び予算措置の根拠を述べてほしい。(泉区・男性・50代)	や予算確保の手段などについて触れるべき。 ・人的配置及び予算措置の根拠を述べるべき。	改革の取組に関す大きな 方向性を示すものです。 個別の対応が必要なもの
			・高校は、高卒資格を与える評価・認定者であり、生徒の学習成果を適切に評価してこその高校である。個々の生徒に応じて支援するという視点に関して、勉学に関する限り、生徒の事情を汲むことが高校の役割ではない。(泉区・男性・50代)	るという視点に関して、勉 学に関する限り、生徒の事 情を汲むことが高校の役割 ではない。	一定の教育水準を保つこ とは必要であると考えま
			・「MAP」と「志教育」は効果の検証が不十分であり、なくなったとしても通常の教育活動で十分対応できると思う。(泉区・男性・50代)	なくなったとしても通常の 教育活動で十分対応でき る。	MAPはいたというには、 地に向けた豊かにおきたいにもいた豊かにおうというです。 を持ちます。 がではいた豊かにおうというです。 を持ちます。 ができるではいる。 は世方の教もでは、 は世方の教もでは、 は世方の教もでは、 は世方の教もでいる。 は世方の教もまて、 は世方の教もまでがある。 は世方の教もまでは、 は世方の教もまでは、 は世方の教をといる。 は世方の教もまでは、 は世方の教をといる。 は世方の教をといる。 は世方の教をもえて、 は世方の教をもえて、 は世方の教をといる。 は世方の教をといる。 は世方の教をもえて、 は世方の教をもえて、 は世方の表す。

項	目	細項目	御意見・御提言の内容(要旨)	左記の主旨	審議会の考え方
	内容に関すること	その他	・教員の資質は簡単には向上しないのだから、過度な成果を期待せず、教科学力や心身の健康状態、人格面など教員の現状が続くことを前提に答申中間案を作成すべき。(泉区・男性・50代)	ず, 教科学力や心身の健康 状態, 人格面など教員の現	部改正を受け、H30.3に策 定した教員としての資質
		将来構想策定について	・生徒数や地域の面積だけではなく、宮城県としての次世代の社会構造や産業構成、必要な人材の考え方を分析した上で学校種別毎の定員や学校構成を提案すべき。(泉区・男性・50代)	会構造や産業構成、必要な 人材の考え方を分析した上 で学校種別毎の定員や学校 構成を提案すべき。	校調査」や「パブリック コメント」, 「地区別意
中間案全			・高校の在り方や配置は県民にとって重大な問題であり、行政は県民や市民ともっと対話すべき。(宮城野区・女・60代)	て、行政は県民や市民と	今回の検討に当たっては、パブリックコメントや地区別意見聴取会を実施しているところであり、一層の周知に努めてまいります。
一体に関すること	将来構想策定につい		・将来構想審議会の委員に統廃合の対象 となる市の関係者を入れるべき。(栗 原市・女・50代)	廃合の対象となる市の関係 者を入れるべき。	
	いて		・入学者選抜の得点の下位層の生徒の詳細な分析など、中部地区以外の高校生の実態を踏まえて計画立案を心がけるべき。さらに、保護者の経済状況や離婚状況等の情報収集も必要である。(泉区・男性・50代)	め、中部地区以外の高校生 の実態を踏まえて計画立案	
			・学ぶにふさわしい時期は小中学校時である。高校は小中学校で積み上げたものを発展させるという姿勢が大事であり、高校入学後の学び直しはあまり期待できないのではないかと考える。小中学校時の教育について分析し、対策案を策定すべき。(泉区・男性・50代)	中学校時であり、小中学校 時の教育について分析し、 対策案を策定すべき。	